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ode	keras	datang	dari	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	soal	rencana	kocok	ulang	atau	

Kreshuf�le	 kabinet	 pada	 Rabu	 (25/10/2023)	 hari	 ini.	 Sejumlah	 nama	 mencuat,	

dikabarkan	bkal	mengisi	pos	strategis	di	Kabinet	Indonesia	Maju.	Salah	satu	kejutan	

yang	 sebenarnya	 sudah	 ditebak-tebak	 publik	 sejak	 lama	 adalah	 bergabungnya	 Partai	

Demokrat.	 Agus	 Harimurti	 Yudhoyono	 (AHY)	 yang	 kabarnya	 menjadi	 Menteri	 Pertanian	

(Mentan).	 Agus	 pada	 Senin	 (23/10/2023)	 telah	 bertemu	 Jokowi	 di	 Istana	 Kepresidenan,	

Jakarta.	Kemungkinan	posisi	lain	adalah		Menteri	Pemuda	dan	Olahraga	untuk	menggantikan	

Dito	 Ariotedjo	 yang	 saat	 ini	 dihadang	 kasus	 dugaan	 korupsi	 proyek	 BTS	 	 Kementerian	

Informasi	 dan	 Komunikasi	 (Kominfo).	 Nama	 lain	 yang	 beradar	 adalah	 Letjen	 (TNI)	 Agus	

Subiyanto	 yang	 menggantikan	 Jenderal	 TNI	 Dudung	 Abdurachman	 sebagai	 Kepala	 Staf	

Angkatan	 Darat	 (KSAD).	 Dudung	 diganti	 karena	 akan	 memasuki	 masa	 pensiun.	 Meski	

demikian,	 Jokowi	 kabarnya	 akan	menunjuk	 Dudung	 untuk	menggantikan	 Budi	 Gunawan	

sebagai	Kepala	Badan	Intelijen	Negara	(BIN).	Kabar	burung	yang	juga	mengejutkan	namun	

sudah	dibantah	adalah	mundurnya	Menteri	Koordinator	Bidang	Kemaritiman,	Luhut	Binsar	

Pandjaitan.	Rabu	bakal	menjadi	hari	sibuk,	karena	di	waktu	bersamaan	Prabowo-Gibran	akan	

mendaftar	ke	KPU	(Baca	berita	hal.3).	

(Baca	Hal	11)

Letjen	(TNI)	Agus	Subiyanto kabarnya 
menggantikan Jenderal TNI Dudung Abdurachman 
sebagai Kepala Staf Angkatan Darat (KSAD)

Jenderal	TNI	Dudung	Abdurachman kabarnya 
menggantikan Budi Gunawan sebagai Kepala Badan 
Intelijen Negara (BIN). 

Agus	Harimurti	Yudhoyono	(AHY)	kabarnya 
menjadi Menteri Pertanian atau Menteri Pemuda 
dan Olahraga 

Amran	Sulaiman Menteri Pertanian pada 2014 
hingga 2019 kabarnya menjadi Menteri Pertanian

Nama-nama Mencuat 
dalam Perombakan Kabinet Terbaru

reshuffle kabinet 
oleh presiden dari masa ke masa* 

Political (Hal.3) 

Dilaporkan KPK soal 

Dugaan Nepotisme 

Ketua MK: Ketawa 

Saja Saya

Sumber	:	Berbagai	Sumber	(*data	hingga	juli	2023)	
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naik berpotensi mengerek harga," kata 
Eliza. 

Lebih lanjut, untuk komoditas 
seperti ayam dan telur, keduanya akan 
bergantung pada suplai dalam negeri. 
Biasanya, awal 2024 mendatang harga 
kedua komoditas tersebut akan 
mengalami kenaikan imbas hari 
keagamaan seperti Natal dan Tahun 
Baru (Nataru). 

"Biasanya menjelang awal tahun 
harga naik karena imbas kenaikan 
konsumsi Nataru. ditambah ada 
momentum pilpres pada Februari 
maka kemungkinan harga telur dan 

SUKOHARJO-Harga bahan pokok 
seperti beras, gula, telur, ayam dan 
daging diproyeksi naik jelang tahun 
politik. Kenaikan itu dipicu maraknya 
kampanye pemilihan Pemilu 2024, El 
Nino hingga kondisi global.

Berbagai strategi telah disiapkan 
pemerintah. Plt Menteri Pertanian 
( M e n t a n )  A r i e f  P r a s e t y o  A d i 
mengatakan telah meminta Perum 
Bulog untuk mengguyur stok berasnya 
ke berbagai  penggil ing padi  di 
Indonesia. 

Arief menjelaskan beras-beras 
tersebut dijual Bulog kepada para 
penggiling padi dengan harga Rp 
12.000 per kg. Dari sana ia para 
penggi l ing  padi  diminta  untuk 
menjual ke masyarakat dengan harga 
maksimal Rp 13.900 per kg.

"Sejauh ini yang saya dengar 
terakhir harga yang dilepas dari Bulog 
Rp 12.000 per kg. Kemudian harga di 
akhir (harga jual ke konsumen) 
maksimum Rp 13.900 per kg," kata 
Arief kepada wartawan usai panen 
p a d i  d i  S u k o h a r j o ,  S e l a s a 
(24/10/2023).

Menurut Arief langkah ini merupa-
kan solusi terbaik bagi semua pihak. 
Sebab dengan langkah ini  para 
penggiling padi tetap bisa mendapat 
pemasukan dari proses repacking 
beras, pemerintah berhasil men-
stabilkan harga beras, dan masyarakat 
bisa mendapat beras premium dengan 
harga terjangkau.

"Ini baguslah untuk kita semua, 
ada win win solution. penggilingan 
padi kekurangan GKP (Gabah Kering 
Petani) bisa tetap melakukan aktivitas 
repacking dan lain-lain, Bulog juga 
bisa mempercepat beras komersial-
nya, masyarakat ada pilihan beras 
untuk memperoleh harga yang cukup," 
jelasnya.

S e b e l u m nya  A r i e f  j u g a  m e -
nyampaikan bila pihak Bulog telah 
menyiapkan sekitar 200.000 ton beras 
untuk disebar ke para penggiling padi 
se-Indonesia. Hal ini sebagaimana 
yang telah disampaikannya dalam 
Rapat Kerja Nasional (Rakernas) DPP 
P E R PA D I  d i  S u r a k a r t a ,  S e n i n 
(23/10/2023).

"Untuk percepatan stabilisasi 
harga, sudah kami siapkan 200 ribu 
ton ke penggiling padi pengusaha, 
t e t a p i  b u k a n  p e d a g a n g .  N a n t i 
harganya sama-sama kita siapkan. Ini 
supaya membantu distribusi beras 
secepatnya ke masyarakat," katanya 
dalam acara tersebut sebagaimana 
dikutip dari Antara.

Meski begitu, Arief juga memasti-
kan bila stok beras yang dimiliki Bulog 
akan tetap aman. Bahkan menurutnya 
cadangan beras nasional ini masih bisa 
bertahan hingga awal April 2024 
mendatang.

"Jadi stok Bulog itu kita siapkan 
tidak boleh di bawah dari 1 juta ton. 
Saat ini stok Bulog ada 1,4-1,5 juta ton. 
Jadi kita mau pastikan nanti saat 
Pemilu 14 Februari, semua stok kita 
cukup, bahkan sampai ke 9 April," 
tambah dia.

Berdasarkan pantauan pada panel 
harga pangan yang dikelola Badan 
Pangan Nasional (Bapanas), harga 
beras medium di pasaran kembali 
m e n g g a m b a r k a n  ko n d i s i  ya n g 
semakin kondusif. Terpantau harga 
beras medium per 23 Oktober 2023 
tercatat  Rp 13.190 per  kg .  In i 
menandakan ada penurunan 30 poin 
dibandingkan harga beras sejenis di 1 
Oktober 2023 yang berada di Rp 
13.220 per kg.

Selanjutnya perkembangan harga 
beras medium IR-III di Pasar Induk 
Beras Cipinang (PIBC) kembali 
mencatatkan adanya depresiasi. 
Terpantau pada 20 Oktober 2023 
harga beras di PIBC tercatat Rp 10.996 
per kg. Ini mengalami penurunan 
secara gradual dibandingkan harga 1 
Oktober 2023 yang berada di Rp 
11.331 per kg.

Adapun stok beras komersial 
Bulog sebanyak 200 ribu ton akan 
dikucurkan langsung ke penggilingan 
padi secara nasional. Pemerintah 
berharap dengan cara ini, harga beras 
kembali ke Harga Eceran Tertinggi 
(HET).

Dampak	Silaturahim	Politik	
Di sisi lain, Pengamat Pertanian 

Center of Reform on Economic (CORE) 
Eliza Mardian memprediksi, harga 
bahan pokok seperti beras, gula, telur, 
ayam dan daging naik jelang tahun 
politik. Kenaikan itu dipicu maraknya 
silaturahmi yang akan dilakukan calon 
dan tim pemenangan pemilihan 
presiden (pilpres) dan pemilihan 
legislatif (pileg) 2024. 

"Seperti beras bisa jadi kebutuhan-
nya meningkat ditambah El Nino yang 
menurunkan produksi juga dapat 
mengerek harga," ungkap Eliza , Selasa 
(24/10/2023). 

Selain beras, harga gula juga turut 
melambung. Hal tersebut disebabkan 
oleh harga gula internasional yang 
mengalami lonjakan. "Untuk gula itu 
50 persen dari impor sehingga harga 
internasional yang saat ini cenderung 

ayam akan ikut terkerek," ucap Eliza. 
Sementara itu, untuk komoditas 

daging sapi karena hampir 40 persen 
kebutuhan dalam negeri impor maka, 
harganya akan bergantung di negara 
pengimpor dan pergerakan nilai tukar 
rupiah. "Rupiah saat ini melemah 
a k i b a t  c a p i t a l  o u t f l o w  d a p a t 
berpengaruh ke harga pembelian 
produk impor (imported inflation)," 
ucap Eliza. 

Lebih lanjut, Eliza menuturkan, 
momen Nataru ,  p i lpres  hingga 
Ramadan,  dapat  meningkatkan 
permintaan pangan.  Untuk itu , 
pemerintah perlu mengantisipasi 
ketersediaan stok pangan agar harga 
pangan tidak melambung tinggi. 
"Momentum Nataru berlanjut pilpres 
dan puasa itu bisa meningkatkan 
permintaan pangan, sehingga harus 
diantisipasi dengan ketersediaan yang 
memadai agar harga tidak terlalu 
terkerek," ujar Eliza. 

Selain komoditas utama tersebut, 
Eliza menuturkan, komoditas rempah-
rempah juga akan ikut mengalami 
kenaikan harga seperti bawang merah 
dan bawang putih .  Pemerintah 
diminta waspada dan menjaga juga 
komoditas ini .  "Komoditas per-
bumbuan pun akan ikut terkerek juga 
karena adanya peningkatan demand 
masyarakat seperti bawang merah dan 
bawang putih.  Ini  mesti  di jaga 
ketersediaannya agar kenaikannya 
t i d a k  t e r l a m p a u  t i n g g i ,"  k a t a 
Eliza.(wid,rls,rto,ist/dya)

Harga Pangan Diproyeksi Melonjak di Tahun Politik

Pemerintah Mau Guyur Beras Rp 12.000/Kg ke Penggiling

(Ilustrasi)	Pekerja	mengemas	beras	di	penggilingan	padi	Desa	Kajongan,	Bojongsari,	
Purbalingga,	Jawa	Tengah.(dok.ant)

HARGA RATA RATA PANGAN 
SERTA PERUBAHANNYA 

(24/10/2023)

CABAI MERAH BESAR

Rp 44.500 per kg
2,77% - Rp 1200

---------------------------------------------------------------

CABAI MERAH KERITING

Rp 47.650 per kg

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS BAWAH I

Rp 13.500 per kg
0,37% - Rp 50

BERAS KUALITAS MEDIUM I

Rp 14.700 per kg

---------------------------------------------------------------

Rp 14.450 per kg

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS SUPER II

Rp 15.400 per kg

3,03% - Rp 1400

BERAS KUALITAS MEDIUM II

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS BAWAH II

Rp 13.400 per kg
1,13% - Rp 150

---------------------------------------------------------------

CABAI RAEIT HIJAU

Rp 48.850 per kg

0,34% - Rp 50

0,33% - Rp 50

0,35% - Rp 50

4,83% - Rp 2250
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JAKARTA - Laporan Tim Pembela 
Demokrasi Indonesia (TPDI) dan 
Persatuan Advokat Nusantara (PAN) 
terhadap Presiden Jokowi dan ke-
luarga ke KPK atas dugaan kolusi dan 
nepotisme ditanggapi oleh Ketua 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  A n w a r 
Usman."Ketawa saja saya, ha ha ha," 
ujar Anwar Usman sambil tertawa 
kecil saat dikonfirmasi wartawan, 
Selasa (24/10/2023).

Diketahui, beberapa pihak yang 
dilaporkan adalah Presiden Joko 
Widodo (Jokowi), Ketua MK Anwar 
Usman, hingga Gibran Rakabuming. 
Mereka dilaporkan atas dugaan kolusi 
dan nepotisme terkait  putusan 
kontroversial Mahkamah Konstitusi 
(MK)  mengenai  syarat  capres-
cawapres .  Permohonan Nomor 
90/PUU-XXI/2023 yang dikabulkan 
MK membuka jalan bagi Gibran untuk 
menjadi cawapres.

Buntut dari putusan itu, juga 
banyak laporan masuk ke KPK. MK 
k e m u d i a n  m e m u t u s k a n  u n t u k 
membentuk Majelis Kehormatan MK 
(MKMK). Tiga anggota MKMK dilantik, 
ya i t u  m a n t a n  Ke t u a  M K  J i m ly 
Asshiddiqie; mantan anggota Dewan 
Etik MK, Bintan Saragih; dan Hakim 
Konstitusi Wahiduddin Adams.

"Saya juga berpesan untuk bekerja 
secara profesional dan proporsional 
serta jangan pernah takut untuk 
mengatakan sesuatu yang benar. Qullil 
h a q q a  w a l a u  k a a n a  m u r r a n . 
Sampaikan kebenaran, meskipun itu 
pahit ,"  kata Anwar Usman usai 
pelantikan MKMK di Gedung MK, 
Jakarta, Selasa (24/10).

"Untuk itu, saya dan kami keluarga 
besar MK serta tentunya publik dan 
para pencari keadilan menaruh 
h a ra p a n  b e s a r  ke p a d a  m a j e l i s 
kehormatan supaya dapat bekerja 
seoptimal mungkin demi menjaga 
muruah dan martabat mahkamah 
konstitusi maupun hakim konstitusi," 

imbuhnya.
A n w a r  m e n g a t a k a n ,  M K M K 

bertugas menjaga kehormatan hakim. 
Peran dan tanggung jawabnya sangat 
penting.

"Maka selaku ketua MK saya 
berkewajiban untuk mendukung 
sepenuhnya setiap pelaksanaan tugas 
MKMK dengan sebaik-baiknya," 
ujarnya.

Terpisah, Wali Kota Solo Gibran 
R a k a b u m i n g  R a k a  j u g a   t a k 
mempersoalkan sejumlah pihak yang 
melaporkan keluarga Presiden Joko 
W i d o d o  k e  K P K  a t a s  d u g a a n 
nepotisme."Ya, biar ditindaklanjuti 
KPK ya. Monggo, silakan," jawabnya 
singkat saat ditemui di Balai Kota Solo, 
Selasa (24/10/2023).

Prabowo-Gibran	Lakukan	
Pendaftaran

Sementara itu,  KPU RI telah 
menerima surat rencana pendaftaran 
capres-cawapres yang diusung Koalisi 
Indonesia Maju (KIM), Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka. 
K e d u a n y a  r e n c a n a n y a  b a k a l 
mendaftarkan diri secara resmi di 

K a n t o r  K P U  R I  p a d a  R a b u 
(25/10/2023) hari ini.

“KPU te lah  menerima surat 
pemberitahuan dari gabungan parpol 
KIM tentang rencana pendaftaran 
bakal pasangan capres-cawapres 
Prabowo-Gibran,” kata Anggota KPU 
RI, Idham Holik, kepada wartawan, 
Selasa (24/10/2023).

Rencananya rombongan KIM akan 
datang ke KPU pada pukul 10.00 WIB. 
KPU membatasi sebanyak 30 orang 
yang bisa  mengantarkan bakal 
capres/cawapres dan pengiring yang 
masuk ke halaman KPU adalah 200 
orang.

Ke t u a  U m u m  Pa r t a i  G o l k a r 
Airlangga Hartarto mengatakan 
seluruh ketua umum KIM akan 
mengawal pendaftaran Prabowo-
Gibran ke KPU."Ya tentu besok Bapak 
Prabowo dan Mas Gibran akan men-
daftar pada pagi hari dan tentunya akan 
didampingi oleh koalisi Indonesia 
Maju dan insyaAllah ketua umum-
ketua umumnya akan hadir," kata 
Airlangga, di Mandarin Oriental Hotel, 
Jakarta Pusat, Selasa (24/10/2023).

Prabowo-Gibran akan menjadi 
pasangan yang mendaftar pada hari 
terakhir dibukanya masa pendaftaran 
pencalonan bakal calon presiden/ 
wakil presiden.Sementara itu, untuk 
tes kesehatan, jadwal KPU akan 
ditutup pada Jumat (27/10/2023).

Di sisi lain, terkait hasil dan 
temuan MKMK yang dipimpin Jimly 
Asshiddiqie akan mempengaruhi 
pencalonan Gibran?Jimly yang juga 
eks Ketua MK tak menjawab terang 
pertanyaan tersebut. Dia belum mau 
berandai-andai soal putusan MKMK 
nanti.

"Entar, entar. Nanti itu si pelapor 
i t u  k i t a  k a s i h  k e s e m p a t a n , 
argumentasinya apa? Kenapa you 
batalin [permohonan atau laporan 
dugaan etik], pasal berapa," kata Jimly 
usai dilantik Anwar Usman di Gedung 
MK, Selasa (24/10/2023).

Jimly mengatakan, hasil MKMK 
nanti tidak hanya akan berdampak 
pada satu orang. Tidak hanya terkait 
satu nasib, tapi seluruhnya termasuk 

soal kepercayaan publik terhadap 
MK."Bukannya nasib satu-satu. Nasib 
bangsa kita itu semuanya, ya, kan. Ini, 
kan, harus kita, ujung-ujungnya di 
konstitusi.  Kepercayaan kepada 
konstitusi dan ujung dari perselisihan 
hasil, itu di MK. Kalau orang enggak 
percaya sama MK mau gimana," 
ungkapnya."Jangan dulu pancing-
pancing, kira-kira putusannya apa, 
entar belakangan," imbuhnya.

Diketahui, Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) mengizinkan Wali Kota Solo 
yang juga anak sulungnya Gibran 
Rakabuming Raka maju sebagai bakal 
calon wakil presiden di Pilpres 
2024."Presiden melalui surat Menteri 
Sekretaris Negara tertanggal 24 
Oktober 2023 telah menyetujui 
permohonan izin Walikota Solo untuk 
diajukan sebagai cawapres oleh 
gabungan parpol," kata Koordinator 
Staf Khusus Presiden Ari Dwipayana, 
Selasa (24/10/2023).

Ari mengatakan surat persetujuan 
tersebut dikeluarkan menjawab surat 
permohonan izin yang dikirim Gibran 
kemarin."Persetujuan ini dikeluarkan 
s e b a g a i  j a w a b a n  p e r m o h o n a n 
Walikota Solo yang diajukan melalui 
surat tertanggal 23 Oktober 2023," 
ujarnya.

Sebelumnya, Komisioner KPU 
Idham Holik mengatakan kepala 
daerah yang hendak mencalonkan diri 
dalam Pilpres 2024 harus meminta 
izin ke presiden. Hal itu merujuk 
putusan MK 90/PUU-XXI/2023 dan 
pasal 171 ayat (1) dan ayat (4) UU 
Pemilu Nomor 7 Tahun 2017.

Permintaan izin ke presiden 
disampaikan melalui surat. Surat itu 
juga dikirim ke partai politik dan KPU 
sebagai syarat pendaftaran.

"Seseorang yang sedang menjabat 
sebagai gubernur, wakil gubernur, 
bupati, wakil bupati, walikota, wakil 
wali kota yang akan dicalonkan oleh 
parpol atau gabungan parpol peserta 
pemilu sebagai capres-cawapres 
harus meminta izin kepada presiden," 
ujar Idham pada jumpa pers di kantor 
KPU, Jakarta, Senin (16/10/2023). 
(wid,rls,ist,ant/dya)

Ketua MK: Ketawa Saja Saya 

Wahiduddin	Adams,	Jimly	Asshiddiqie,	dan	Bintan	R.	Saragih	resmi	dilantik	sebagai	anggota	Majelis	Kehormatan	
Mahkamah	Konstitusi	(MKMK)	terkait	gugatan	usia	calon	presiden	(capres)	calon	wakil	presiden	(cawapres)	pada	

Selasa	(24/10/2023)	siang.	(dok.ist)

Dilaporkan KPK soal Dugaan Nepotisme 

59.7% 53.8%

Setuju Kurang/Tidak setuju Tidak Tau/Tidak Jawab

37.2%35.2%

9.0%5.1%

KESETUJUAN RESPONDEN ATAS 

GIBRAN RAKABUMING RAKA SEBAGAI CAWAPRES 

PRABOWO SUBIANTO (16-18 OKTOBER 2023)
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SURABAYA  -  Pe m e r i n t a h  Ko t a 
( Pe m ko t )  S u ra b aya  b e re n c a n a 
membangun underpass atau flyover 
untuk menanggulangi kemacetan di 
kawasan Bundaran Taman Pelangi, 
Jalan Ahmad Yani Surabaya.

Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi 
mengatakan, bahwa saat ini pemkot 
masih menghitung besaran biaya 
terkait rencana pembangunan jalan 
penghubung tersebut. Selain itu, 
pihaknya juga masih menganalisis 
apakah kawasan itu lebih cocok 
dibangun underpass atau flyover 
(overpass).

“ I n s y a a l l a h  i n i  m a s i h  k i t a 
sampaikan (bahas) antara flyover 
dengan underpass, tapi yang pasti 
dikerjakan tahun 2024. Tapi kita 
masih berdiskusi biayanya (lebih 
murah) mana sih antara flyover dan 
u n d e r p a s s ,”  k a t a  E r i ,  S e l a s a 
(24/10/2023).

E r i  m e n g u n g k a p  b a h w a 
pembangunan jalan penghubung di 
kawasan Bundaran Taman Pelangi 
tersebut, rencananya akan dikerjakan 
Kementerian Pekerjaan Umum dan 
P e r u m a h a n  R a k y a t  ( P P U R ) . 
S e d a n g k a n  b i a y a  u n t u k 
pembangunannya sendir i  akan 
d i b e b a n k a n  m e l a l u i  A n g g a ra n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN). “(Yang mengerjakan) dari 
Kementerian PUPR,” ujar dia.

Ia memaparkan apabila jalan 
penghubung itu nanti dibangun 
underpass, maka secara otomatis 
Pemkot Surabaya harus terlebih 
dahulu mengubah aliran sungai. 
Sebab, di bawah bundaran Taman 
Pelangi terdapat sungai yang mengalir 
dari Jalan Injoko menuju ke Jalan 
Jemursari Surabaya.

“Jadi kalau kita itu underpass, 
maka kita mengubah aliran sungai. 
Jadi kalau (underpass) di bawahnya 
sungai kan tidak mungkin, ya bisa tapi 
harganya pasti akan mahal. Sehingga 
sungainya kita putus, kita ubah 
alirannya,” paparnya.

Menurut dia, skema mengubah 
aliran sungai itu merupakan hal yang 
memungkinkan untuk dikerjakan. 
Sebab, beban aliran sungai dari Injoko 
ke arah Jalan Jemursari, sebelumnya 
sudah dipotong berbelok menuju CITO 
dengan pembangunan saluran baru.

“Kita buat saluran baru kan, ke 
CITO langsung dia nyebrang ke Korem 
(Jalan Siwalankerto). Jadi insyaallah 
bebannya yang ke Jalan Jemursari 
tidak lagi berat,” bebernya.

Eri menyebut, baik underpass 
maupun flyover (overpass) keduanya 
memungkinkan untuk dibangun di 
Bundaran Taman Pelangi Surabaya. 
Akan tetapi, ia berharap jika jalan 
penghubung itu nanti bisa dibangun 
underpass.

“Kedua-duanya memungkinkan, 
t a p i  s aya  b e r h a ra p nya  a d a l a h 
underpass. Sehingga wajah kota tidak 

tertutup, karena di sana ada taman, 
p a n d a n g a n nya  t e r b u k a .  K a l a u 
overpass (flyover) kan jadi tertutup,” 
tandasnya.

Ternyata, rencana underpass di Jl 
Ahmad Yani ini sudah digagas lama. 
Bahkan, dalam gagasan tersebut, 
underpass di Jl Ahmad Yani menjadi 
yang pertama di Surabaya. Sayangnya 
gagasan itu tidak terwujud, dak 
akhirnya yang terwujud malah 
underpass di Jl Mayjen Sungkono.

Pembicaraan soal pembangunan 
underpass A Yani sudah muncul sejak 
2016, dan direncanakan dibangun 
2017 oleh Balai Besar Pelaksanaan 
Jalan Nasional (BBPJN) VIII Direktorat 
Jenderal Bina Marga Kementerian 
Pekerjaan Umum dan Perumahan 
Rakyat (PUPR).

H a ra p a n nya ,  p e m b a n g u n a n 
underpass bisa mengurai kemacetan 
yang sering terjadi di taman Pelangi 
a t a u  B u n d a r a n  D o l o g  a k i b a t 
persimpangan kendaraan yang melaju 
dari arah Sidoarjo menuju Jl Jemursari. 
N a m u n ,  p e m b a n g u n a n  p r o ye k 
tersebut tertunda, dan digantikan oleh 
Underpass Mayjen Sungkono.

Pemkot Surabaya Bakal Bangun 
Flayover atau Underpass di Taman Pelangi

Underpass dimulai sebelum 
l a m p u  l a l u  l i n t a s  a ra h  J l 
Jemursari, dan berakhir di 
depan frontage Jl Ahmad Yani 
Menurut pakar transportasi 
Institut Teknologi Sepuluh 
Nopember (ITS) Putu Rudy 
S e t i a w a n ,  p e m b a n g u n a n 
underpass dibutuhkan bila 
bundaran tak lagi efisien.

Sebagai pemecahan karena 
waktu itu traffic masih sedikit, 
pakai bundaran. Bentuknya 
tidak harus bulat, pokoknya 
masih bisa diputari. Kalau 
sudah t idak ef is ien,  baru 
menggunakan persimpangan 
tidak sebidang, bisa pakai 
underpass,  overpass,  atau 
flyover.

Implikasinya, kapasitas 
jalan bertambah besar dan 
meningkatkan kinerja jalan, 
dengan harapan kemacetan 
m e n g e c i l .  M e s k i  s u d a h 
dibangun frontage,  dosen 
Departemen Perencanaan 
Wilayah dan Kota ini menyebut 
itu bukan solusi penguraian 

kemacetan Bundaran Dolog, karena 
yang jadi  permasalahan adalah 
persimpangan Jl. Ahmad Yani menuju 
Jl. Jemursari.

"Kalau kapasitas persimpangan 
semakin parah tapi traffic tinggi, kan 
menjadi tidak ideal. Kapasitasnya 100, 
tapi yang lewat 150, kinerja jalan 
menurun. Tidak ada solusi lain lagi. 
Permasalahan bukan di jalannya, tapi 
di persimpangan," paparnya.

Selain keamanan konstruksi, Putu 
berharap Pemkot berkaca pada 
pembangunan Underpass Mayjen 
Sungkono yang selama konstruksi 
menimbulkan kemacetan.

Sehingga, bila nanti Underpass A. 
Yani jadi dibangun, yang harus 
d i p e r h a t i k a n  a d a l a h  t r a f f i c 
management. "Supaya pembangunan 
itu seminimal mungkin menimbulkan 
dampak pada jalan. Mestinya bisa juga 
dengan mengurangi kendaraan yang 
lewat, bisa dialihkan ke jalan sekitar 
Ketintang, atau sekitar Jemursari dan 
Siwalankerto. Manfaatkan jalan-jalan 
kecil," tutupnya. (lut/dya)

Bundaran	dolog	atau	taman	Pelangi	Surabaya.

ERI CAHYADI 
Wali Kota Surabaya

..................................................................................................................................................................................

“Insyaallah ini masih kita sampaikan (bahas) antara flyover 

dengan underpass, tapi yang pasti dikerjakan tahun 2024. Tapi 

kita masih berdiskusi biayanya (lebih murah) mana sih antara 

flyover dan underpass,” 
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SURABAYA	 - Jawa Timur ditunjuk 
sebagai tuan rumah pelaksanaan 
Lomba Kompetensi Siswa (LKS) SMK 
XXXI tingkat Nasional tahun 2023. 
Dibuka langsung oleh Gubernur Jawa 
Timur Khofifah Indar Parawansa di 
Airlangga Convention Center (ACC), 
Selasa (24/10/2023). 

Ajang bergengsi adu skill dan 
k o m p e t e n s i   y a n g  d i g e l a r 
Kemdikbudristek melalui  Balai 
Pengembangan Talenta Indonesia 
(BPTI) ini kembali digelar secara 
luring usai Pandemi Covid-19 tiga 
tahun terakhir melanda.   

Sebanyak 998 siswa SMK dari 36 
Provinsi di Indonesia akan bertanding 
di 37 bidang lomba keahlian, di SMKN 
5 dan SMKN 6 Surabaya, 23-28 
Oktober 2023. 

Dalam pembukaannya secara 
daring Mendikbudristek, Nadiem 
Anwar Makariem mengungkapkan 
pengembangan SMK yang pesat 
merupakan akselerasi dari program  
SMK PK. Di mana dalam program ini 
sekolah didorong untuk menyiapkan 
kompetensi  peserta didik yang 
relevansi dengan kebutuhan DUDI 
(Dunia Usaha dan Dunia Industri).  

" U p a y a  t r a n s f o r m a s i  S M K 

d i p e r k u a t  m e l a l u i 
BPTI dan Puspresnas 
( P u s a t  P r e s t a s i 
Nasional) .  Mela lui 
pusat tersebut kami 
mengadakan berbagai 
perlombaan untuk 
s i s w a  d a n 
menghimpun talenta 
m u d a  b e r p r e s t a s i 
untuk terus berkarya 
dan berkolaborasi," 
terangnya.  

N a d i e m  j u g a 
berpesan pada para 
peserta  LKS untuk 
t e r u s  m e n g i n g a t 
kontribusi pentingnya 
d a l a m  a j a n g  L K S 

Nasional tahun ini.  Sebab, yang 
m e n j a d i  k o n t i n g e n  m e w a k i l i 
daerahnya masing-masing merupakan 
peserta terbaik dengan kompetensi 
unggul.  

"Kalah menang itu biasa. Tapi 
selalu ingat bahwa adek-adek yang 
bertanding ini yang terbaik karena 
melalui berbagai seleksi dan mewakili 
daerahnya masing-masing. Ingat 
kontribusi adek-adek ini penting bagi 
sekolah dan daerah. Saya berharap 
a d e k- a d e k  te r u s  m e m a n t i k ka n 
semangat dalam berkarya," ujar 
Nadiem. 

Sementara itu, Gubernur Jatim, Dr 
(HC) Khofifah Indar Parawansa 
menyebut di LKS Nasional XXXI ini 
Jatim menjadi tuan rumah secara 
luring setelah pandemi Covid-19. Ini 
menjadi momen referensi bersama 
bahwa dari SMK makin hari makin 
tinggi kompetensinya. Terbukti, 
berdasarkan data BPS,  TPT (Tingkat 
Pengangguran Terbuka) SMK Jatim 
pada bulan Agustus 2020 sebesar 
11,89%, kemudian di tahun 2021 
bulan Agustus turun di angka 9,54% 
dan per Agustus 2022 TPT menurun 
diangka 6,70%. 

"Bahkan menurut hasil tracer 
study  Kemdikbudristek TPT lulusan 
SMK Jatim tahun 2022 hanya 3,3 
persen," imbuh dia.

Data-data ini kata Khofifah, artinya 
m e m b a n g u n  k e m a n d i r i a n  d a n 
berkarya di tingkat SMK makin 
signifikan. Selain itu kompetensi yang 
akan dilombakan menjadi penting 
karena melihat kembali bahwa ada 
talenta dan prestasi luar biasa yang 
sudah dilahirkan siswa SMK.

"Kalau lihat hasil makanan anak-
anak SMK jurusan tata boga ini tidak 
kaleng-kaleng rasanya setara hotel 
bintang 5. Karena memang mereka 
orientasi  ski l lnya  benar-benar 
dipersiapkan untuk memenuhi 
kualifikasi Dunia Usaha dan Dunia 
Industri (DUDI)," jelasnya.  

Orang nomor satu di Jatim ini juga 
menegaskan, para siswa SMK bukan 
d i s i a p k a n  m e n j a d i  k a r y a w a n . 
Melainkan disiapkan menjadi juragan. 
Maka karakter yang dibentuk oleh 
sekolah adalah mental juragan. 

"Mudah-mudahan pelaksanaan 
LKS ini  sukses.  Anak-anak bisa 
mencapai cita-cita. Dan mencapai 
karir yang prestisius," pungkas dia.  

D i t a m b a h k a n  Ke p a l a  D i n a s 
Pendidikan (Dindik) Jatim, Aries 
Agung Paewai butuh persiapan 
matang dalam pelaksanaan LKS ke 31 
tahun ini. Karena Jawa Timur ditunjuk 
sebagai tuan rumah pelaksanaan 
setelah 3 tahun LKS Nasional digelar 
secara daring.  

"Jatim dipercaya oleh pemerintah 
p u s a t  u n t u k  j a d i  t u a n  r u m a h . 
Peralihan daring ke luring ini tidak 
m u d a h .  Ya n g  m a n a  k i t a  h a r u s 
menyiapkan perangkat lomba dengan 
mendatangkan alat-alat tersebut dari 
pinjam ke sekolah-sekolah di seluruh 
Jawa Timur. Karena sebelumnya 
perangkat hanya dibebankan kepada 
sekolah-sekolah yang mewakili tapi 
s e s u a i  s t a n d a r.  A l h a m d u l i l l a h 

Siswa SMK dari 36 Provinsi Berkompetisi 

pada LKS Nasional XXXI di Jatim
peralatan lomba sudah ready dan siap. 
M u l a i  b e s o k  s u d a h  m u l a i 
pertandingan. Mudah-mudahan Jatim 
sukses menjadi tuan rumah LKS ke 
31,"terang Aries.  

Terkait target, pria yang juga Pj 
Wali Kota Batu ini mengaku optimis 
Jatim membawa pulang gelar Juara 
Umum. Keyakinan ini berdasarkan 
hasil perhitungan dari training center 
yang dikakukan oleh pihak sekolah di 
DUDI dan Dindik Jatim secara internal. 

"Hasil TC kemarin kita hitung ada 
23 emas di tangan. Mudah-mudahan  
ini tercapai sehingga Jatim bisa 
menjadi juara umum," harap Aries. 

Kepala BPTI, Asep Sukmayadi 
mengatakan pelaksanaan LKS ini 
bertujuan untuk mengidentifikasi dan 
membina talenta siswa dibidang 
vokasi. Sekaligus sebagai wadah 
ekspresi sesuai standart kompetensi 
dan arena talenta berprestasi bagi 
peserta didik untuk saling menyapa, 
bertemu dan memupuk semangat 
kebangsaan.  

"Setelah didera pandemi,  (LKS)  
SMK untuk pertama kalinya diseleng-
garakan secara luring.  Selama masa 
pandemi, LKS dilakukan secara daring. 
Berbagai adaptasi dan inovasi agar 
LKS SMK tetap terselenggara bahkan 
saat pandemi untuk memberikan 
tantangan lebih pada siswa," ujar Asep.  

Secara teknis,  Asep menyebut 
para kontingen dari berbagai provinsi 
ini telah melawati tahap seleksi di 
tingkat provinsi.  Sebanyak 30 bidang 
lomba  dikompetisikan dan 7 kategori 
lomba keahlian akan disiapkan dan 
dioerientasikan pada ajang World 
Skill. Tujuh kategori tersebut adalah 
Construction and Building Technology, 
Creative Arts and Fashion, Information 
and Communication Technology, 
Manufacturing and Engineering 
Technology, Social and Personal 
Services dan Transportation and 
Logistics. (lut/dya)

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa	saat	membuat	
LKS	Nasional	XXXI	di	Surabaya.

SURABAYA – Menjelang akhir masa 
jabatan dan tahun politik, kinerja 
anggota DPRD Jatim kian melempem. 
Hal itu terlihat dari tingkat kehadiran 
anggota pada rapat paripurna akhir 
akhir ini, termasuk pada paripurna 
tentang Pandangan Umum Fraksi 
terhadap Raperda tentang APBD Jatim 
2024 pada Selasa (24/10/2023).

U s u t  p u nya  u s u t ,  p e nye b a b 
melempemnya kinerja Dewan Jatim 
itu ditenggarai akibat belum move on 
paska pandemi Covid-19 dan Tatib 
D P R D  J a t i m  ya n g  t a k  k u n j u n g 
dilakukan revisi untuk menyesuaikan 
dengan perkembangan jaman dan 
peraturan perundang-undangan yang 
lebih tinggi.

“Paripurna hari ini yang hadir 
berdasarkan laporan Sekwan DPRD 

Jatim hanya 40 orang. Padahal jumlah 
anggota DPRD Jatim itu sebanyak 120 
orang. Secara pribadi saya juga miris 
melihat fenomeno ini,” kata anggota 
Fraksi PBB DPRD Jatim, Mathur 
Husyairi.

Politikus asal Madura ini menilai 
sudah waktunya Tatib DPRD Jatim 
direvisi. Sebab dalam Tatib tersebut 
belum diatur kehadiran paripurna via 
zoom online sehingga paska status 
pandemi dicabut menjadi endemi 
kehadiran di paripurna itu diharuskan 
secara fisik.

“Zoom online itu hanya berlaku 
saat pandemi jadi tak bisa diterapkan 
lagi saat ini karena Tatibnya belum 
dirubah sejak 2019 lalu,” tegas Mathur.

Ia juga tidak habis pikir juru bicara 
fraksi seolah sudah dirubah menjadi 

j u r u  s e r a h  f r a k s i , 
sehingga paripurna 
p a n d a n g a n  u m u m 
maupun pandangan 
a k h i r  f ra k s i  d a l a m 
pembahasan Raperda 
sulit diketahui oleh 
publik.

“ I n i  j u g a  y a n g 
menyebabkan tingkat 
transparansi publik di 
lingkungan lembaga 
legislatif kian menurun 
sehingga kepercayaan 
publik terhadap parpol 
j u g a  t u r u n ,”  k a t a 
anggota Komisi E DPRD 
Jatim.

Senada, anggota Fraksi PAN DPRD 
Jatim Muhammad Aziz juga sepakat 

Tingkat Kehadiran Anggota DPRD Jatim pada Rapat Paripurna Minim

jika Tatib DPRD Jatim segera direvisi 
untuk mengakomodir perkembangan 
jaman seperti kehadiran via zoom dan 
disiarkan langsung di layar di ruang 
paripurna.(lut/dya)

Rapat	paripurna	DPRD	Jatim	yang	dimpimpin	Wakil	Ketua	DPRD	Jatim	
Anik	Maslachah.	(foto	dok	Humas	DPRD	Jatim)
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MALANG - Hujan mulai mengguyur 
beberapa wilayah di Indonesia 
termasuk Malang Raya. Namun, 
karena belum merata dan intensitas 
rendah, Kabupaten Malang tetap siaga 
wilayah terdampak kekeringan akan 
meluas. 

Kepala Bidang Kedaruratan dan 
Logistik BPBD Kabupaten Malang, 
S a d o n o  I rawa n ,  m e nye b u t ka n  
peningkatan wilayah terdampak 
kekeringan terpantau sejak 18 
Oktober hingga 23 Oktober 2023. 
"Betul (wilayah terdampak kekeringan 
masih akan bertambah). Karena di 
tanggal 18 Oktober itu tercatat ada 9 
wilayah terdampak di 4 kecamatan 
Kabupaten Malang. Per tanggal 19 
Oktober kemarin, sudah ada 12 desa 
terdampak kekeringan dari 4 wilayah 
kecamatan yang sama," ujar Sadono 
Irawan, saat dikonfirmasi, Selasa 
(23/10/2023). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Dono ini, mengatakan per Senin 
(23/10/2023). BPBD Kabupaten 
M a l a n g  t e l a h  m e l a k s a n a k a n  
pendistribusian air bersih dengan rute 
distribusi air meliputi Kecamatan 

Jabung. Dengan wilayah terdampak di 
Desa Jabung, termasuk Dusun Gunung 
Kunci dan Kemiri Krajan. 

" T o t a l  a i r  b e r s i h  y a n g  
didistribusikan mencapai 845.000 
liter, mulai dari tanggal 1 September 
hingga 23 Oktober 2023. Di Desa 
Kemiri, sebanyak 515.000 liter air 
bersih didistribusikan dalam periode 
11 September hingga 23 Oktober 
2023.  Ada juga di  Kecamatan 

dampak kekeringan, meliputi Desa 
Putukrejo Krajan, Desa Kalipare, Desa 
Kalirejo Dusun Darungan, dan Desa 
Sumberpetung Dusun Banduarjo," 
tegas Dono. 

Dono menyampaikan, selama 
periode 1 September hingga 23 
Oktober kemarin, sekitar 3.205.100 
liter air bersih telah didistribusikan ke 
wilayah-wilayah terdampak tersebut. 
"Karena walaupun hujan sudah turun, 
tapi kan belum tentu secepatnya bisa 
membentuk daerah resapan air. Nah ini 
yang menjadikan kami terus melaku- kan 
pendistribusian air bersih di wilayah-
wilayah terdampak itu," urainya. 

Diakhir, Dono menuturkan bahwa 
hingga saat ini, di 12 wilayah 
terdampak kekeringan tersebut 
dikatakan masih nihil guyuran hujan, 
k e c u a l i  b e b e r a p a  w i l a y a h  d i  
Kecamatan Jabung. Pihaknya pun 
menekankan bahwa proses pen-
distribusian air bersih akan terus 
dilakukan sampai status tanggap 
darurat bencana kekeringan dinyata-
kan berakhir, dan tidak ada lagi desa 
yang memerlukan bantuan air 
bersih.(Santi/dya)

Singosari,  khususnya di Dusun 
Sumbul, Desa Klampok," tambahnya. 

Lebih lanjut, di wilayah keempat, 
yakni Kecamatan Sumawe, Dono 
menyebut setidaknya terdapat 5 desa 
terdampak kekeringan. Termasuk 
Desa Sumawe, Desa Sumberagung, 
Desa Kedung Banteng, Desa Sitiarjo 
Dusun Krajan Tengah, Krajan Kulon, 
serta Desa Ringinsari. "Dan terakhir di 
Kecamatan Kalipare juga terkena 

Hujan Belum Merata, Kabupaten Malang 

Tetap Siaga Meluasnya Kekeringan 

malangraya
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MALANG - Hingga Oktober 2023, 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
telah berhasil mengentaskan 8.000 
Kepala Keluarga (KK) dari jeratan 
kemiskinan. Hal tersebut disampaikan 
oleh Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, saat memberikan 
arahan dalam kegiatan Musyawarah 
Kelurahan Strategi Penanganan 
Kemiskinan di Kota Malang. 

Meskipun data resmi terkait 
tingkat kemiskinan dari Badan Pusat 
Statistik (BPS) baru dirilis 1 November 
nanti, tapi Wahyu sudah mendapatkan 
bocorannya.  BPS Kota Malang 
memberikan informasi awal bila pada 
Oktober 2023, tingkat kemiskinan di 

Kota Malang berhasil turun dari 4,37 
persen menjadi 4,26 persen.

"Data itu kalau kita sandingkan 
dengan jumlah kepala keluarga, 
kurang lebih 8.000 kepala keluarga. Ini 
berarti tingkat kemiskinan di Kota 
Malang sudah turun sekitar 8.000 
kepala  keluarga tadi  i tu ,  dan 
menduduki posisi nomor 2 terendah di 
Jawa Timur setelah Kota Batu," ujar 
Wahyu, ditemui di sela-sela acara, 
Selasa (24/10/2023). 

Lebih lanjut, Wahyu mengatakan 
angka itu masih sedikit di atas tingkat 
kemiskinan Kota Malang, sebelum 
pandemi Covid-19 yakni 4,07 persen. 
Mamun pencapaian ini, sambungnya,  

seperti ini. Karena dalam muskel itu, 
bertujuan untuk pengusulan data 
baru, untuk pencoretan data, dan lain-
lain. Makanya kenapa acara pada hari 
ini penting, supaya teman-teman di 
kelurahan itu mengadakan muskel 
secara rutin untuk mengupdate data 
DTKS itu," ungkap Donny. 

L e b i h  l a n j u t ,  D o n n y  j u g a  
menyebutkan beberapa program 
prioritas  Dinsos dalam upaya 
penurunan angka kemiskinan.  
Langkah ini mencakup degradasi 
warga miskin yang sebelumnya 
penerima manfaat dari Program 
Keluarga Harapan (PKH) untuk 
diberikan pelatihan dan modal usaha. 

Dalam konteks tersebut, pihaknya 
mengaku telah bekerja sama dengan 
berbagai  OPD terkait ,  sepert i  
Diskopindag, Disnaker PMPTSP, dan 
Disdikbud Kota Malang. Menurutnya, 
kerjasama lintas OPD ini telah 
memainkan peran penting dalam 
meningkatkan kesejahteraan warga 
miskin.

“Jadi, angka kemiskinan yang 
tercatat di BPS sebanyak 4,26 persen 
itu, salah satunya diintervensi oleh 
pemerintah pusat. Nah kami mencoba 
s i s a nya  i t u  m a n a  ya n g  h a ru s  
diintervensi, nah itu kan harus kami 
t e t a p k a n  s u p a ya  ya n g  s u d a h  
diintervensi pemerintah itu tidak 
jatuh miskin lagi ,"  terangnya.  
(Santi/dya)

telah memperlihatkan komitmen yang 
kuat dari Pemkot Malang dalam upaya 
mengentaskan kemiskinan.

Wahyu juga menjelaskan bila 
keberhasilan ini dicapai melalui 
berbagai kebijakan dan pendekatan 
yang telah diterapkan. Menurutnya, 
salah satu strategi yang efektif yakni 
melalui peningkatan sektor ekonomi 
kreatif, dengan memberikan pelatihan 
dan keterampilan kepada warga 
miskin untuk meningkatkan kualitas 
hidupnya. 

" I n i  k i t a  l a k u k a n  d e n g a n  
pendampingan dari PKK, Tenaga 
Kesejahteraan Sosial Kecamatan 
(TKSK), yang selalu memberikan 
pendampingan kepada mereka yang 
saat itu masih dalam kategori miskin. 
Banyak hal yang bisa dilakukan dalam 
penanganan kemiskinan," tegas 
Wahyu. 

Terpisah, Kepala Dinsos-P3AP2KB 
Ko t a  M a l a n g ,  D o n ny  S a n d i to ,  
menjelaskan bahwa meskipun 
terdapat warga miskin yang belum 
t e r i n t e r v e n s i  o l e h  p r o g r a m  
pengentasan kemiskinan. Namun 
upaya penanganan akan terus 
dilakukan. Menurutnya, selama ini 
Data Terpadu Kesejahteraan Sosial 
(DTKS) telah menjadi pedoman utama 
dalam mengidentifikasi warga miskin 
di Kota Malang. 

"Salah satu pintu masuk DTKS itu 
melalui Musyawarah Kelurahan 

Pendistribusian	air	bersih	dari	Pemkab	Malang.	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	memberikan	arahannya	pada	Pelaksanaan	Musyawarah	Kelurahan	
"Strategi	Penanganan	Kemiskinan	di	Kota	Malang,"	Selasa	(24/10/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Kemiskinan Kota Malang Turun 

hingga 8. 000 KK Per Oktober 2023
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DUDUK DI BANGKU SUTRADARA
PRISIA Nasution (39) berkaca dari 
dirinya ketika duduk di bangku 
sutradara mengarahkan para pemain. 
Dari serial 12 Hari (2022) hingga film 
panjang Melukis Luka (2023), Prisia 
memanfaatkan pengalamannya 
s e b a g a i  p e m a i n  u n t u k  b i s a  
menyutradarai.

”Justru karena aku pernah jadi 
pemain,  aku punya perspektif  
sutradara  i tu  idealnya  begini  
berdasarkan pengalamanku sebagai 
pemain. Itu aku praktikin saat aku jadi 
sutradara. Harus begini dan harus 
begitunya sesuai dengan harapanku 
saat jadi pemain dulu,” ujar Prisia 
dalam jumpa pers di Jakarta.

Salah satu contohnya, ia ber-
negosiasi dengan Rachel Amanda, 
pemeran utama dalam film Melukis 
Luka.

”Jadi, ada adegan nangis. Dari 
pengalamanku, adegan nangis itu 
enggak bisa take berulang kali. Take 
ketiga, itu air matanya udah kering, 
perasaannya juga udah dibuat-buat. 
Itu aku ngobrol sama Rachel, kira-kira 
klimaksnya di mana dan sebaiknya 
kapan mau close-up atau wide dulu 
aja,” ujarnya.

Di sisi lain, ia juga harus membagi 
waktu. Sebab, shooting Melukis Luka 
yang mengambil  latar  trauma 
peristiwa 1998 ini bentrok dengan 
jadwal shooting-nya sebagai pemain di 
serial Rencana Besar (2023).

Untuk menyiasatinya, ia meng-
ambil libur dua pekan dari serial yang 
dimainkannya dan merampungkan 
film.

Pilihan tentang peristiwa 1998 
dalam Melukis Luka pun berangkat 
dari cerita-cerita yang digali dari 
orang-orang yang dijumpainya ketika 
pelesiran ke Glodok, Jakarta.

”Di sana itu, makin masuk ke 
dalamnya ternyata menyimpan 
banyak luka. Dengan cara ini, aku ingin 
bertutur tentang cerita mereka lewat 
caraku,” ujar Prisia.

Profil
Wanita bernama lengkap Prisia 

Wulandari Nasution ini dikenal 
sebagai model, aktris, sekaligus 
presenter yang dikenal lewat debut 
filmnya Sang Penari. Lewat peran 
utamanya ini, dirinya dinobatkan 
sebagai Pemeran Utama Wanita 
Terbaik, Festival Film Indonesia 2011.

Prisia lahir di Jakarta, 1 Juni 1984. 
Setelah sempat bersekolah di SMA 34 

dan Northport High School WA, ia pun 
melanjutkan pendidikannya ke Swiss 
German University mengambil  
jurusan Teknik Informatika.

Wanita yang bergabung dengan 
kamp pelatihan nasional untuk seni 
bela diri Indonesia pencak silat ini 
mengawali kariernya sebagai model. 
Namun ternyata, ia tidak terlalu 
nyaman menjadi model. Meski profesi 
itu tetap dilakoninya, Prisia merasa 
tidak percaya diri karena ia memiliki 
paha yang besar.

Setelah pensiun sebagai model, 
wanita yang kerap disapa Phia ini 
memulai debutnya di layar lebar 
dengan membintangi film Sang Penari 
yang diadaptasi dari novel trilogy 
Ronggeng Dukuh Paruk tahun 1982 
karya Ahmad Tohari.

Ta k  t a n g g u n g - t a n g g u n g ,  i a  
langsung memperoleh peran utama 
bernama Srintil di film perdananya ini. 
Prisia berperan bersama Dewi Irawan, 
Oka Antara, Slamet Rahardjo, Happy 
Salma, Lukman Sardi, dan masih 
banyak lagi.

Prisia sempat gagal di casting 
pertama film yang disutradarai Ifa 
Isfansyah ini. Namun, ia pun tidak 
menyerah begitu saja. Prisia pun 
memperdalam perannya dengan 
membaca novel asli dan meng-
habiskan waktu sebagai ronggeng di 
Banyumas, Jawa Tengah untuk 
berlatih menari dan bahasa.

Alhasil, putri dari pasangan Robert 
Nasution dan Siti Sundari ini pun 
memperoleh peran sebagai Srintil.

Lewat aktingnya tersebut, Prisia 
memperoleh penghargaan sebagai 
Pemeran Utama Wanita Terbaik 
Festival Film Indonesia 2011, Aktris 
Pendatang Baru Terbaik Indonesian 
Movie Awards 2012, dan Pemeran 
Utama Wanita Terpuji Festival Film 
Bandung 2012.

Nama Pris ia  Nasut ion pun 
melambung, sederet tawaran bermain 
film pun datang silih berganti. 
Penghargaan sebagai Aktris Terfavorit 
Indonesian Movie Awards 2014 
diraihnya saat berperan sebagai Butet 
Manurung di film Sokola Rimba.

 Film yang disutradarai Riri Riza ini 
mengisahkan tentang perjuangan 
Butet Manurung untuk mengajarkan 
baca tulis dan menghitung kepada 
putra-putri suku anak dalam yang 
biasa disebut Orang Rimba yang 
tinggal di hulu sungai Makekal, hutan 
bukit Duabelas.

Film lain yang diperankan oleh 
Prisia yaitu Laura & Marsha (2013), 
Rectoverso (2013), Pendekar Tongkat 
Emas (2014), dan 3 (2015). Ia juga 
tampil dalam sekuel Comic 8: Casino 
Kings part 1 dan part 2 sebagai agen 
interpol Cynthia.

Lewat aktingnya yang luar biasa, 
Prisia memperoleh anugerah sebagai 
Pemeran Pembantu Wanita Terpuji, 
Festival Film Bandung 2015

Pada tahun 2018, Prisia tampil 
dalam film LIMA yang mengangkat 
tema Pancasila. Film yang diproduksi 
oleh Lola Amaria Production ini 
disutradarai 5 orang sekaligus, yaitu 
Lola Amaria, Shalahuddin Siregar, Tika 
Pramesti, Adriyanto Dewo, dan Harvan 
Agustriansyah. 

Film ini mengankat lima cerita 
tentang Pancasi la  yang sal ing 
berkaitan satu sama lain. Prisia 
mengaku tidak takut memerankan film 
yang memiliki potensi kontroversi 
yang lumayan tinggi ini. Prisia 
berakting sebagai Fara, seorang 
pelatih renang yang idealis (Kompas-
Viva)

PRISIA NASUTION

 PRISIA WULANDARI NASUTION
model, aktris, sekaligus presenter

....................................................................................................................

“Justru karena aku pernah jadi pemain, aku punya perspektif 

sutradara itu idealnya begini berdasarkan pengalamanku sebagai 

pemain. Itu aku praktikin saat aku jadi sutradara. Harus begini dan 

harus begitunya sesuai dengan harapanku saat jadi pemain dulu,” 
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yang bisa berfungsi mengurangi 
tekanan darah.

Studi yang dilakukan oleh para 
peneliti dari City University of Hong 
Kong dan Inner Mongolia Agricultural 
University ini dipublikasikan di 
mSystems, jurnal American Society for 
Microbiology.

Penelitian menunjukkan bahwa 
ketidakseimbangan bakteri usus 
dikaitkan dengan hipertensi baik pada 
hewan maupun manusia.

Metabol isme bakteri  dapat  
mempengaruhi sistem kekebalan 
tubuh, menyebabkan peradangan dan 
disfungsi endotel, yang semuanya 
mempengaruhi pengendalian tekanan 
darah.

Sejumlah penelitian menemukan 
bahwa Lactobacillus spp.  dan 
Bif idobacterium spp. ,keduanya 
ditemukan dalam produk susu, dapat 
menurunkan tekanan darah.

Selain itu, dalam studi baru ini, 
para peneliti juga menyelidiki efek dari 
dua spesies bakteri, Bifidobacterium-
lactis M8 dan Lactobacillus rhamnosus 
M9, dan diujikan kepada tikus yang 
m e n d e r i t a  h i p e r t e n s i  s e t e l a h  
meminum air yang mengandung 15 
persen fruktosa. 

Untuk uji coba selama 16 minggu, 
para peneliti membagi tikus menjadi 
empat kelompok. Kelompok pertama 
diberi air minum fruktosa ditambah 
garam melalui infus intragastrik, 
kelompok kedua diberi air fruktosa 
ditambah B.lactis, kelompok ketiga 
diberi air fruktosa ditambah L. 
rhamnosus, dan kelompok kontrol 
hanya diberi air murni. Tikus diberi 
probiotik melalui larutan garam 
intragastrik.

Pada tikus hipertensi yang diberi 
probiotik, tekanan darahnya ber-
kurang secara signifikan selama 
penelitian, dan kembali ke tingkat 

TEKANAN darah tinggi dialami 
banyak orang di dunia. Kementerian 
K e s e h a t a n  I n d o n e s i a  b a h k a n  
menyebut penyakit tekanan darah 
tinggi sebagai "silent killer". 

Menurut Organisasi Kesehatan 
Dunia (WHO) tekanan darah tinggi, 
atau hipertensi, mempengaruhi 
sekitar 1,28 miliar orang yang berusia 
di atas 30 tahun di seluruh dunia. 

Hampir setengah dari mereka 
tidak menyadari bahwa mereka 
mengidap penyakit ini, kecuali jika 
tekanan darah sudah terlanjur sangat 
tinggi, karena penyakit ini umumnya 
tidak menimbulkan gejala.

Hipertensi meningkatkan risiko 
masalah kesehatan yang parah, 
termasuk gagal jantung dan serangan 
jantung, aneurisma atau pengge-
lembungan pembuluh darah, gagal 
ginjal, stroke, amputasi, dan retinopati 
hipertensi pada mata, yang dapat 
menyebabkan kebutaan.

Namun, seseorang dapat me-
ngurangi risiko terkena tekanan darah 
tinggi dengan berhenti merokok, tidak 
minum alkohol berlebihan, menjaga 
berat badan yang sehat, dan me-
ngonsumsi makanan yang sehat.

Penelitian menunjukkan bahwa 
pola makan yang sehat, seperti diet 
Mediterania, bisa berdampak positif 
pada mikrobioma usus yang ber-
pengaruh pada regulasi tekanan darah 
dalam tubuh. 

Adapun, salah satu cara untuk 
meningkatkan mikrobioma dalam 
tubuh adalah dengan meningkatkan 
jumlah probiotik atau bakteri  
menguntungkan di usus.

Dua	Probiotik	Penting	untuk	
Turunkan	Tekanan	Darah	Tinggi

Berdasarkan penelitian pada tikus, 
ditemukan ada dua probiotik, yaitu 
Bifidobacterium dan Lactobacillus 

yang sama dengan tikus kontrol. Tikus 
yang diberi makan fruktosa dan tidak 
diobati dengan probiotik terus 
mengalami tekanan darah tinggi.

Penelitian tersebut menyimpul-
kan, probiotik tidak hanya menurun-
kan tekanan darah, tetapi juga meng-
ubah komposisi mikrobioma usus 
tikus. Prof. Jun Li, asisten profesor 
bioinformatika di City University of 
Hong Kong, dan Prof. Zhihong Sun, ahli 
mikrobiologi di Inner Mongolia 
Agricultural University, yang me-
nyusun penelitian ini, mengatakan 
perubahan pada bakteri usus memiliki 
efek menurunkan tekanan darah 
tinggi. 

Adapun, berdasarkan penge-
tahuan mereka sebelumnya, asupan 
probiotik yang disarankan untuk 
manusia adalah antara 30-50 miliar 
setiap hari selama tiga bulan. Namun, 
mereka memperingatkan bahwa 
komposisi mikrobiota usus dapat 
bervariasi antar individu atau 
berdasarkan faktor seperti usia dan 
jenis kelamin.  

Oleh karena itu, kemanjuran probiotik 
bisa berbeda-beda dan menentukan 
dosis dan durasi yang ideal memer-
lukan penelitian lebih lanjut yang 
didukung oleh temuan klinis. Meski-
pun penelitian ini tidak memberikan 
bukti konklusif bahwa probiotik bisa 

menurunkan tekanan darah.
Namun, dari penelitian yang sudah 

ada sebelumnya pada 2013 me-
nemukan bahwa probiotik dapat 
meningkatkan kesehatan usus, dan 
berguna dalam mengobati intoleransi 
laktosa, diare terkait antibiotik, diare 
menular, dan alergi.

Selain itu, ulasan pada 2017 
m e n e m u k a n  b a h w a  k o n s u m s i  
Lactobacillus dapat menurunkan 
kolesterol total darah secara signifikan. 
Maka, probiotik dapat dikonsumsi 
sebagai suplemen atau sebagai bagian 
dari diet sehat.

“Orang-orang sebaiknya mendapat-
kan nutrisi probiotik melalui makanan 
alami daripada suplemen, karena 
makanan menawarkan nutrisi yang 
lebih lengkap,” saran Dr. Chen.

N a m u n ,  P r o f .   L i  d a n  S u n  
menyarankan untuk mengkonsumsi 
suplemen tambahan seperti bubuk atau 
kapsul probiotik yang memiliki akti-
vitas kuat, jumlah probiotik yang 
banyak, dan strain yang beragam untuk 
memastikan mendapatkan pasokan 
probiotik yang konsisten.  

Namun, mereka memperingatkan 
bahwa orang dengan gangguan sistem 
imun harus berkonsultasi dengan 
d o k t e r  s e b e l u m  m e n g o n s u m s i  
suplemen probiotik apa pun (Bisnis)

PAKAR JAWAB KEMAMPUAN 
PRESIDEN USIA DI ATAS 70 TAHUN
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Pemenang Pemilu 2024 Indonesia 
Versi Kecerdasan Buatan

4.		Deep	AI
Platform chatbot AI dari Amerika 

Deep AI memberikan jawaban yang 
hampir sama dengan ChatGPT. 
Kecerdasan buatan ini mengaku tidak 
dapat memprediksi masa depan 
ataupun hasil pemilu yang akan 
datang.

“Maaf, saya tidak dapat mem-
prediksi peristiwa atau hasil pemilu di 
masa depan karena saya adalah model 
bahasa AI dan tidak memiliki akses ke 
berita atau informasi terkini,” ujar 
DeepAI.

AI	dan	Pemilu	AS
Sementara itu di Amerika Serikat, 

startup kecerdasan buatan (artificial 
intelligence/AI), Inflection AI, tengah 
membatasi peran chatbot AI dalam 
pemilu termasuk dalam pemilihan 
presiden AS.

Salah satu pendiri Inflection — 
sekaligus pendiri AI Google — Mustafa 
Suleyman mengatakan chatbot 
perusahaan tidak diizinkan untuk 
mengadvokasi kandidat politik 
manapun. 

“Itu penting bagi demokrasi kita,” 
ujarnya, dikutip dari Bloomberg, Senin 
(23/10/2023).

S u l e y m a n  m e n g u n g k a p k a n  
perusahaan juga tengah berdiskusi 
dengan startup lainnya menjelang 
pemilihan presiden AS pada 2024.

P i h a k n y a  b e r h a r a p  p a r a  
perusahaan untuk mencegah chatbot 
mereka dari merekomendasikan 
kandidat tertentu.

“Ini sangat kontroversial dan 
perusahaan [chatbot AI] mungkin 
salah, jadi peran kami adalah mundur 
dari hal itu,” jelasnya.

Untuk diketahui, sebelumnya 
sempat ada survei dari Axios Morning 
Consult yang menemukan separuh 

m a s y a r a k a t  A m e r i k a  
memperkirakan misinformasi dari 
AI  bisa  berdampak kepada 
perolehan suara pemilu Amerika 
2024 (Bisnis)

berdasarkan jajak pendapat saat ini, 
Prabowo Subianto menjadi kandidat 
y a n g  p a l i n g  b e r p e l u a n g  m e -
menangkan Pilpres Indonesia 2024,” 
ujar Bard. 

3.		Bing	Chat	milik	Microsoft
Chatbot kecerdasan buatan milik 

Microsoft, Bing Chat memberikan 
j a w a b a n  m e l a l u i  r i s e t  y a n g  
diluncurkan oleh Indikator Politik, 
yang mana Ganjar disebut akan 
menang dengan 35,2% suara dari 
1.811 responden.

“Per 21 Agustus 2023, Indikator 
Politik Indonesia merilis hasil survei 
terbarunya. Dalam simulasi Pilpres, 
Ganjar Pranowo meraih 35,2% suara 
dari total 1.811 responden, disusul 
Prabowo Subianto,” ujar Bing Chat.

SEJUMLAH  chatbot kecerdasan 
buatan atau artificial intelligence (AI) 
telah memprediksi calon presiden 
yang akan memenangkan pemilu 
2024, berdasarkan algoritma yang 
dikumpulkan muncul sejumlah nama 
mulai dari Ganjar Pranowo hingga 
Prabowo Subianto. 

Memang terlalu dini  untuk 
menyimpulkan hal tersebut, terlebih 
peta petarungan politik sangat cair. 
Mesin AI hanya membaca dari 
algoritma yang ada di dunia maya, 
sehingga hasilnya masih sangat 
mungkin berbeda. 

B e r d a s a r k a n  p e n e l u s u r a n  
Bisnis.com, saat mencoba mencari 
tahu jawaban terkait calon presiden 
pemenang pemilu 2024, baik Chat GPT, 
Bard, Bing Chat, hingga Deep AI 
memberikan jawaban yang berbeda. 

1.					ChatGPT	dari	OpenAI
Saat ditanya terkait pemenang 

pemilu 2024 Indonesia, generative AI 
milik raksasa teknologi Microsoft 
tidak berani untuk menjawab.

Sebaliknya, AI ini justru menyaran-
kan penggunanya untuk mencari 
informasi terbaru dari para kader 
capres di laman berita terpercaya.

“Saya tidak dapat memprediksi 
hasil dari kejadian di masa depan, 
termasuk hasil pemilu. Pemenang 
p e m i l u  I n d o n e s i a  2 0 2 4  a k a n  
ditentukan oleh para pemilih dan 
proses demokrasi saat itu. Untuk terus 
mendapatkan informasi terkini 
mengenai pemilu dan hasilnya, 
saya sarankan untuk mengikuti 
sumber berita terpercaya dan 
t e t a p  m e n g i k u t i  
perkembangan politik di 
Indonesia,” ujar ChatGPT.

2.		Bard	dari	Google
B e r b e d a  d e n g a n  C h a t G P T,  

generative AI  dari  Google ini  
sebenarnya memberikan sejumlah 
pilihan jawaban terkait pertanyaan 
pemenang pemilu 2024. 

Untuk jawaban yang pertama kali 
muncul, menurut Bard, survei yang 
tidak disebutkan asalnya menemukan 
Prabowo Subianto menjadi kandidat 
terdepan untuk menjadi presiden 
Indonesia 2024.

N a m u n ,  m e m a n g  B a r d  
mengatakan pemilu Indonesia akan 
dilaksanakan satu tahun lagi dan 
banyak hal yang dapat berubah dalam 
periode tersebut. 

“Penting untuk dicatat bahwa 
pemilu masih satu tahun lagi, dan 
banyak hal yang bisa berubah dalam 
jangka waktu tersebut. Namun 
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3.	 Mulailah	 Mencari	 Informasi	 di	
Luar	Media	Sosial	

S a n g a t  m u d a h  u n t u k  
mendapatkan semua berita dari media 
sosial, tapi ini juga berarti perhatian 
kamu bisa teralihkan dari upaya untuk 
terus mendapatkan informasi.

J i k a  k a m u  t i d a k  m u l a i  
memisahkan sumber berita dari 
media sosial kamu akan terus 
terpikat pada penjelajahan media 
sosial atau membaca berita palsu. 

Sebaliknya, ketika kamu 
mengunjungi situs web surat 
kabar atau publikasi online 
favorit, atau menyalakan 
berita di TV.

Kamu juga dapat 
m e m i l i h  u n t u k  
membeli salinan 
c e t a k  d a r i  
publikasi berita 
favorit untuk tetap 
m e n g e t a h u i  
kejadian terkini.  
M e m u l a i  
k e b i a s a a n  i n i  
a k a n  s a n g a t  
m e m b a n t u  
k a m u  d a l a m  
m e n g a t a s i  
depresi media 
sosial. (Bisnis)

1.	Batasi	Waktu	yang	Dihabiskan
Mulailah dengan mencatat waktu 

yang dihabiskan di media sosial setiap 
hari selama seminggu dan mencoba 
untuk membatasinya. Jika kamu 
menghabiskan dua jam setiap hari di 
media sosial maka cobalah untuk 
menguranginya menjadi satu jam 
dalam sehari. 

Beberapa orang cenderung 
terjerumus ke dalam scroll media 
sosial yang tidak ada habisnya. Selain 
itu, kebiasaan menonton konten di 
situs media sosial seperti Facebook, 
Twitter, Instagram, Tik Tok dan banyak 
lainnya bisa membuat  kamu akan 
terus scroll selama berjam-jam. 

Untuk mengatasi hal tersebut, 
kamu dapat membatasi penggunaan 
dengan memblokir komunikasi dan 
notifikasi dari aplikasi sosial seperti 
Tik Tok atau Instagram untuk 
mencegah gangguan atau kebanjiran 
informasi.

2.	Ubah	Penggunaan
Mengubah cara menggunakan 

media sosial adalah untuk mencegah 
kamu membandingkan diri dengan 
orang lain dan merasa iri. 

Jika kamu membatasi media sosial 
hanya untuk melakukan percakapan 
nyata dengan teman, hal ini akan 
menambah hubungan kamu di  
k e h i d u p a n  n y a t a ,  m e m b a n t u  
merencanakan pertemuan, dan 
meningkatkan kesejahteraan.Saat 
mengunjungi suatu situs lagi, kamu 
harus mulai dengan bertanya pada diri 
sendiri apa tujuan kunjungan kamu.

HAMPIR semua orang yang memiliki 
media sosial pernah mengalami 
depresi  media  sosial .  Namun,  
kebanyakan tidak menyadari bahwa 
perasaan tersebut merupakan depresi 
media sosial. 

Depresi media sosial merupakan 
suatu perasaan iri atau ingin memiliki 
barang atau sesuatu yang diunggah 
orang lain di akun sosial medianya. 

Depresi media sosial terjadi ketika 
ada perasaan FOMO (Fear Of Missing 
O u t )  ya n g  a k h i rnya  m e m b u a t  
seseorang mengevaluasi dirinya 
sendiri. 

Selain perasaan iri, stres media 
sosial juga terjadi ketika unggahan-
unggahan berisikan tulisan atau 
kejadian yang sama dengan kondisi 
kehidupan yang dialami sehingga 
menyebabkan penontonnya semakin 
mengalami depresi. 

Dilansir dari medicaldaily.com 
pada Selasa (24/10/2023), sebuah 
p e n e l i t i a n  p a d a  t a h u n  2 0 1 5  
menemukan bahwa gambar dan cerita 
kekerasan tentang perang dan konflik 
di  media sosial  bahkan dapat 
menyebabkan sebagian dari pengguna 
media sosial mengalami gejala PTSD. 

Hal ini menunjukkan bahwa 
penggunaan media sosial secara 
berlebihan dapat memanipulasi otak 
dan membuat penggunanya lebih 
rentan terhadap pengendalian diri 
yang rendah, harga diri yang rendah, 
makan berlebihan, dan menghalangi 
untuk berpikir sendiri. Simak cara 
mengatasi depresi karena media 
sosial: 

CARA MUDAH MENGATASI 

DEPRESI MEDIA SOSIAL



Kode	Keras	Jokowi	....	(dari	Hal	1)

PRESIDEN Jokowi memberikan sinyal 
akan melakukan reshuffle kabinet. Pos 
menteri Kabinet Indonesia Maju yang 
saat ini masih kosong adalah Menteri 
Pertanian. Pasca Syahrul Yasin Limpo 
( SY L )  d i te t a p ka n  K P K  s e b a ga i 
tersangka, pos Mentan sementara diisi 
Arif Prasetyo sebagai Plt.

Presiden Jokowi pun meng-
ungkapkan akan segera melakukan 
reshuffle. Ia menyebut, reshuffle akan 
dilakukan minggu ini ."Mungkin 
minggu ini," kata Jokowi seusai 
meresmikan pembukaan Investor's 
Daily Summit 2023 di Hutan Kota by 
P l a t a r a n ,  S e n a y a n ,  S e l a s a 
(24/10/2023).

Saat ditanya kapan hari tepatnya 
re sh u f f le  a ka n  di g e la r,  Jo kow i 
menjawab sedang disiapkan."Baru 
disiapkan," tuturnya.Jokowi juga 
mengakui pos yang akan direshuffle 
adalah Menteri Pertanian. Saat ditanya 
apakah pos tersebut akan diisi 
Demokrat, Jokowi hanya mengangguk.

Kabar pelantikan pejabat ini juga 
d i b e n a r k a n  o l e h  p i h a k  I s t a n a 
Kepresidenan. Meski demikian, Istana 
belum memberikan nama-nama 
pejabat yang akan dilantik besokt. 
"Besok (Rabu) memang ada pe-
lantikan pejabat di Istana Negara," 
k a t a  Ko o rd i n a t o r  S t a f  K h u s u s 
Presiden AAGN Ari  Dwipayana, 
d i k u t i p  d a r i  A n t a r a ,  S e l a s a 
(24/10/2023). 

Salah satu nama yang beredar 
adalah Letjen (TNI) Agus Subiyanto 
yang menggantikan Jenderal TNI 
Dudung Abdurachman sebagai Kepala 
Staf Angkatan Darat (KSAD). Dudung 
diganti karena akan memasuki masa 
pensiun. Meski demikian, Jokowi 
kabarnya akan menunjuk Dudung 
untuk menggantikan Budi Gunawan 
sebagai Kepala Badan Intelijen Negara 
(BIN). 

Pihak Angkatan Darat juga belum 
mau berkomentar  banyak soal 
pergantian pejabat. Kepala Dinas 
Penerangan TNI AD, Brigjen (TNI) 
Hamim Tohari menyerahkan hal 
tersebut kepada Presiden. "Kita 
tunggu saya dari Istana," kata Hamim, 
Selasa (24/10/2023). 

N a m a  l a i n n ya  a d a l a h  A g u s 
Harimurti Yudhoyono (AHY) yang 
kabarnya menjadi Menteri Pertanian. 
Agus pada Senin (25/10) telah 
b e r t e m u  J o ko w i  d i  I s t a n a  Ke -
presidenan, Jakarta. Putra sulung 
Susilo Bambang Yudhoyono juga 
melontarkan kode soal pertanian di 
media sosialnya. 

Dalam akun Instagramnya, Agus 
mengunggah foto sedang memetik 
apel di Kota Batu, Jawa Timur dan 
mengajak masyarakat mengonsumsi 
produk pertanian lokal. AHY dalam 
keterangannya menyinggung agar 
masyarakat jangan lupa untuk selalu 
konsumsi produk pertanian lokal. 

"Ini adalah momen di mana saya 
bisa memetik langsung buah apel dari 
pohonnya, lokasinya di Kebun Puri 
Agung, Kota Batu, Jawa Timur," tulis 
AHY."Pertanian kita adalah salah satu 
sektor yang perlu kita bangun dan 
dorong untuk bangkit dan maju," 
tambah dia.

Lebih jauh, AHY mengatakan 

Demokrat akan terus mendorong 
terjaminnya ketersediaan pupuk, 
hadirnya inovasi, teknologi, dan 
sumber daya manusia di bidang 
pertanian.

"Agar kita semakin mandiri dan 
p r o d u k t i f  u t a m a n y a  d a l a m 
menyediakan ketersediaan pangan," 
tutur AHY.

Tak hanya itu, nama Agus juga 
diisukan akan menjadi Menteri 
P e m u d a  d a n  O l a h r a g a  u n t u k 
m e n g ga n t i ka n  D i to  A r i o te d j o . 
Menanggapi isu tersebut, Partai 
Demokrat menyerahkan hal tersebut 
kepada Presiden. "Kami tak ingin 
mengomentari dan berandai-andai," 
katanya.

Agus bukan satu-satunya tokoh 
yang diisukan akan menggantikan 
Syahrul Yasin Limpo. Nama lain yang 
dikabarkan jadi Mentan adalah 
Amran Sulaiman. Nama Amran tak 
asing lagi di lingkungan Kementerian 
Pertanian. Ia merupakan Menteri 
Pertanian pada 2014 hingga 2019. 

Selain itu, pergeseran kabarnya 
akan terjadi di kabinet. Jokowi 
kabarnya akan menggeser posisi 
Menteri Badan Usaha Milik Negara 
(BUMN) Erick  Thohir  menjadi 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
Kemaritiman. Erick dikabarkan akan 
menggantikan posisi Luhut Binsar 
Pandjaitan yang saat ini masih 
dirawat di Singapura. 

Meski demikian, kabar tersebut 
ditepis oleh Deputi Bidang Koordinasi 
Kedaulatan Maritim dan Energi 
Kemenkomarves Jodi  Mahardi . 
"Menanggapi informasi yang beredar 
m e n g e n a i  P a k  M e n k o  L u h u t 
dikabarkan mengundurkan diri dari 
p o s i s i n y a  s e b a g a i  M e n t e r i 
Koordinator Bidang Kemaritiman dan 
Investasi, saya ingin memastikan 
bahwa kabar tersebut tidak benar," 
kata Jodi saat dihubungi, Selasa 
(24/10/2023).

Jodi mengungkapkan Luhut saat 
i n i  m e m a n g  m a s i h  d i rawa t  d i 
Singapura. Namun, kondisinya sudah 
semakin membaik."Pak Luhut masih 
dalam perawatan di  Singapura 
dengan kondisi yang sudah sangat 
b a i k  d i b a n d i n g  s e b e l u m n y a , 
perawatan saat ini dititikberatkan 
pada fisiotherapy," ungkap Jodi.

Pa d a  ke s e m p a t a n  b e r b e d a , 
Menteri Investasi Bahlil Lahadalia 
juga membantah kabar mundurnya 
Luhut dari Kabinet Indonesia Maju 
y a n g  d i p i m p i n  P r e s i d e n  .  I a 
memastikan kondisi Luhut saat ini 
semakin membaik.

"Alhamdulillah opung sudah 
mulai membaik. Insyaallah kita 
doakan agar cepat pulih kembali 
untuk beraktivitas kembali seperti 
sedia kala," kata Bahlil di Kompleks 
Istana Kepresidenan, Jakarta, Selasa 
(24/10/2023).

Luhut  membagikan kondis i 
terkininya pada Selasa, 17 Oktober 
2023, setelah sakit dan dirawat di 
Singapura. Luhut masih menjalani 
p r o s e s  p e m u l i h a n ,  m e s k i p u n 
kondisinya sudah membaik dari 
sebelumnya.Purnawirawan jenderal 
TNI itu pun mengaku kini telah 
m e n d a p a t k a n  i z i n  m e l a k u k a n 
a k t iv i t a s  r i n g a n .  " S aya  s u d a h 
mendapatkan izin untuk beraktivitas 
meskipun baru sebatas melihat dan 

mendengar laporan dari beberapa 
pekerjaan yang telah saya tinggalkan 
selama beberapa minggu," tuturnya.

Menteri	NasDem	Tersisa	Satu	Orang
Ketua DPP NasDem Willy Adiya 

mengaku tak ambil pusing terkait 
rencana Presiden Jokowi melakukan 
reshuffle dalam waktu dekat. Salah 
satu pos yang direshuffle, yakni 
Mentan usai Syahrul Yasin Limpo 
ditahan KPK.

"NasDem sami'na wa atho'na 
[ikut] dengan keputusan itu. NasDem 
concern-nya tidak lagi di kabinet, kita 
menyelesaikan secara baik-baik 
bagaimana pemerintahan jokowi-
Ma'ruf selesai dengan baik," kata Willy 
di Gedung DPR, Senayan, Selasa 
(24/10/2023).

Dia menyebut NasDem akan 
memastikan tetap akan mengawal 
pemerintahan Jokowi hingga selesai 
dengan baik. Saat ini, kata dia, NasDem 
f o k u s  m e m e n a n g k a n  p e m i l u 
2024."Kita sebagai  partai  yang 
mengusung ini dua periode ya ini 
proses transisi berjalan dengan suatu 
hal yang bener-bener dengan success 
story lah," tuturnya.

"Tentu konsen NasDem gimana 
pileg dan pilpres di 2024. Jadi nunggu 
mawon [saja], sami'na wa atho'na 
[ikut] dengan Pak Jokowi, siapa yang 
akan beliau tetapkan," sambung Wakil 
Ketua Baleg itu.

Lebih lanjut, Willy tak masalah jika 
posisi NasDem di pemerintahan 
Jokowi hanya menyisakan satu pos 
yakni Menteri LHK Siti Nurbaya. 
"Enggak apa-apa, yang namanya ya 
hidup-hidup ini kadang ada yang 
direlakan, gitu saja" tandasnya.

Saat ini, Nasdem sendiri masih 
memiliki Siti Nurbaya sebagai Menteri 
L H K .  S a l a h  s a t u  p o s i s i  y a n g 
dikabarkan akan terkena reshuffle 
yaitu posisi Menteri Pertanian yang 
sudah ditinggalkan Syahrul Yasin 
Limpo (SYL).

SYL mengundurkan diri usai 
terjerat kasus korupsi di lingkungan 
Kementan. SYL menjadi menteri kedua 
setelah sebelumnya Johnny G Plate 
harus mundur dari Menkominfo usai 
terjerat kasus korupsi BTS 5G.

Terpisah, Kepala Bamkostra DPP 
Partai Demokrat Herzaky Mahendra 
Putra buka suara soal isu reshuffle 
yang menyebut Partai Demokrat akan 
masuk dalam kabinet pemerintahan 
Jokowi. Herzaky mengatakan reshuffle 
merupakan hak prerogatif Presiden 
Jokowi.

"Itu hak Bapak Presiden, ini mesti 
dilihat jabatan di kabinet itu jabatan 
menteri itu kan suatu kepercayaan 
besar, ini masih kita lihat bagaimana 
a m a n a h  i t u  k e m u d i a n  b i s a 
dioptimalkan sebesar-besarnya untuk 
kepentingan rakyat dan itu haknya 
Bapak Presiden," kata Herzaky kepada 
wartawan di DPP Demokrat, Menteng, 
Jakarta Pusat, Selasa (24/10/2023).

Herzaky mendukung keputusan 
Jokowi memberi kepercayaan bagi 
s i a p a  p u n  d e n g a n  m e l a k u k a n 
r e s h u f f l e .  D i a  i n g i n  J o k o w i 
m e n u n t a s k a n  s i s a  a k h i r  m a s a 
jabatannya dengan baik seperti era 
Presiden RI ke-6 SBY dan Presiden RI 
ke - 5  M e gawa t i  S o e ka r n o p u t r i .  
(wid,rls, ant,ist/dya)
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Reshuffle Menteri Jokowi 
di Periode Kedua 
Kabinet Indonesia Maju 
(2019-2024)

Menteri Kesehatan dr Terawan Agus 
Putranto digantikan	Budi	Gunadi	
Sadikin	
------------------------------------------------
Menteri Sosial Juliari Batubara 
digantikan	mantan	Wali	Kota	
Surabaya	Tri	Rismaharini
------------------------------------------------
Menteri Agama Fachrul Razi 
digantikan	Yaqut	Cholil	Qoumas	
------------------------------------------------
Menteri Perdagangan Agus 
Suparmanto digantikan	
Muhammad	Lutfi	
------------------------------------------------
Menteri Kelautan dan Perikanan 
(KKP) Edhy Prabowo digantikan	
Wahyu	Sakti	Trenggono
------------------------------------------------
Menteri Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif Wishnutama Kusubandio 
diganti	Sandiaga	Uno	

23/10/2019

Menyatukan Kementerian Pendidikan 
dan Kebudayaan dengan 
Kementerian Riset dan Teknologi 
dengan	menunjuk	Nadiem	Makarim
------------------------------------------------
Mengangkat	Laksana	Tri	Handoko 
menjabat sebagai Kepala BRIN
------------------------------------------------
Mengangkat	Bahlil	Lahadalia menjadi 
Menteri Investasi dan Kepala BKPM. 

28/04/2019

Menteri Perdagangan Muhammad 
Lufti digantikan	Ketua	umum	
(Ketum)	PAN	Zulkifli	Hasan	
------------------------------------------------
Menteri Agraria dan Tata 
Ruang/Kepala Badan Pertanahan 
Nasional Sofyan Djalil digantikan	
Hadi	Tjahjanto	
------------------------------------------------
Wakil Menteri Agraria dan Tata 
Ruang/Wakil Kepala Badan 
Pertanahan Nasional Surya Tjandra 
digantikan	Raja	Juli	Antoni	
------------------------------------------------
Mengangkat	John	Wempi	Wetipo	
sebagai Wakil Menteri Dalam Negeri
------------------------------------------------
Mengangkat		Afriansyah	Noor 
sebagai Wakil Menteri Ketenagakerjaan

15/06/2022

Menteri Komunikasi dan Informatika 
(Menkominfo) Johnny Plate  
digantikan Budi	Arie	Setiadi	
------------------------------------------------
Mengangkat	Pahala	Mansury	
(Wamenlu), 
------------------------------------------------
Nezar	Patria 
(Wamenkominfo), 
------------------------------------------------
Paiman	Raharjo 
(Wamendes PDTT), 
------------------------------------------------
Rosan	Roeslani 
(Wamen BUMN), dan
------------------------------------------------ 
Saiful	Rahmat	
(Wamenag)

17/07/2023



1.TERBUKTI	MELANGGAR	KODE	ETIK	BERAT	
Pada tahun 2019, atau sehari sebelum Firli melakukan �it 
and proper test oleh Komisi III DPR RI, lembaga 
antirasuah menyatakan bahwa mantan Deputi 
Penindakan KPK itu terbukti melanggar kode etik berat. 
Firli diduga melakukan pertemuan dengan mantan 
Gubernur NTB Muhammad Zainul Majdi (MZM) alias Tuan 
Guru Bajang (TGB) sebanyak dua kali pertemuan. 
------------------------------------------------------------------------
2.DITOLAK	JADI	KETUA	KPK	
Penolakan terhadap Firli Bahuri menjadi pimpinan KPK 
sempat masif dinarasikan publik. Bahkan, ICW saat itu 
menggelar aksi teatrikal di depan Gedung KPK, Kuningan, 
Jakarta Selatan. Tidak hanya ditolak oleh pegiat 
antikorupsi, ia juga mendapat penolakan langsung dari 
internal KPK.   
------------------------------------------------------------------------
3.MENGGUNAKAN	HELIKOPTER	MEWAH		
ICW menduga Firli Bahuri mendapat diskon dalam 
penyewaan helikopter yang ditumpanginya itu. Sehingga 
hal ini dianggap janggal, harus ditelusuri Dewas KPK. Firli 
dalam perjalanannya ke Baturaja, Sumatera Selatan yang 
menggunakan helikopter telah dijatuhkan melanggar 
kode etik oleh Dewas KPK. 
------------------------------------------------------------------------
4.BERTEMU	KOMISARIS	PT	PELINDO	I	DI	TENGAH	
PENGUSUTAN	KORUPSI	
Pertemuan antara Firli dengan Komisaris PT Pelindo I juga 
menjadi sorotan. Ini karena KPK sedang menyelidiki kasus 
dugaan korupsi di Pelindo. Hal ini diketahui setelah akun 
instagram milik Direktur Pusat Studi Konstitusi (Pusako) 
Universitas Andalas, Feri Amsari mendadak ramai setelah 
mengunggah video Firli Bahuri yang tengah melakukan 
pertemuan dengan Komisaris Pelindo I Timbo Siahaan. 
------------------------------------------------------------------------
5.MEMANFAATKAN	JABATAN	UNTUK
CARI	POPULARITAS		
ICW menduga Firli Bahuri memanfaatkan posisi dan 
jabatannya untuk mendapat simpati masyarakat. 
Pernyataan ini disampaikan peneliti ICW, Kurnia 
Ramadhana menyikapi adanya pesan singkat atau SMS 
terhadap masyarakat yang mengatasnamakan Ketua KPK.  
------------------------------------------------------------------------
6.RIBUT	DENGAN	BRIGJEN	ENDAR	PRIANTORO		
Firli Bahuri bersama Sekjen KPK Cahya Hardianto Harefa 
dilaporkan ke Dewas KPK oleh Brigjen Pol Endar 
Priantoro setelah dipecat dari jabatan Direktur 
Penyelidikan KPK. Endar menyebut, pelaporan itu 
dilayangkan, karena Firli Bahuri tidak menghargai surat 
penugasan dari Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo.

BEBERAPA CATATAN 
AKSI KONTROVERSIAL 
FIRLI BAHURI semua insan KPK yang diperiksa 

sebagai saksi dalam perkara mana pun 
selalu didampingi Tim Biro Hukum 
KPK," kata Ali Fikri kepada wartawan, 
Selasa (24/10/2023).

Ali mengatakan saat pemeriksaan 
pegawai KPK di Polda Metro Jaya juga 
didampingi oleh Tim Biro Hukum. Dia 
menyebut pendampingan itu sesuai 
mekanisme di KPK."Sebagaimana 
beberapa waktu lalu para pegawai 
KPK yang diperiksa sebagai saksi oleh 
penyidik Polda Metro Jaya juga sama, 
mereka dengan pendampingan Tim 
Biro Hukum KPK," ujarnya.

Te r p i s a h ,  Pe n g a m a t  p o l i t i k 
sekaligus Direktur Eksekutif Voxpol 
Center Research and Consulting Pangi 
Syarwi Chaniago menyambut baik 
pemeriksaan yang dilakukan Polda 
Metro Jaya terhadap Firli.Menurut 
Pangi ini adalah sinyal positif, karena 
sejatinya tidak ada lembaga hukum 
y a n g  d o m i n a n  d i  I n d o n e s i a . 
Pemeriksaan terhadap Firli bisa 
m e n j a d i  a j a n g  s a l i n g  k o r e k s i 
antarlembaga.

“ K P K  s e k a r a n g  i n i  s e p e r t i 
mendapat perlawanan dari Polda. Tapi 
sebenarnya ini bagus untuk saling 
mengoreksi, saling kontrol, sehingga 
tidak ada lembaga yang merasa benar-
benar dominan,” Pangi menjelaskan.

“KPK di era dulu seperti Tuhan, 
seolah-olah tidak ada yang bisa 
mengoreksi. Sekarang justru bagus 
karena tidak ada yang dominan,” 
pungkasnya.

Firli diketahui beberapa kali 
b e r t e m u  d e n g a n  o r a n g  y a n g 
tersandung korupsi yang kasusnya 
ditangani KPK.Pada November 2022 
misalnya, Firli  bertemu dengan 
tersangka korupsi Lukas Enembe, 
yang saat itu tersangka suap dan 
gratifikasi. Lukas Enembe juga dijerat 
kasus dugaan tindak pidana pencucian 
uang (TPPU).

Dengan demikian, Firli diduga kuat 
melanggar Pasal 36 Undang-Undang 

JAKARTA -  Ke t u a  Ko m i s i  Pe m -
berantasan Korupsi (KPK) Firli Bahuri 
mengakui kepada penyidik soal 
p e r te m u a n nya  d e n ga n  m a n t a n 
Menteri Pertanian Syahrul Yasin 
Limpo (SYL) di sebuah gelanggang 
olahraga (GOR) pada bulan Maret 
2022. Namun Firli tampaknya ogah 
tampil ke publik karena tak terlihat 
keluar dari gedung Bareskrim Polri 
usai diperiksa polisi selama 7 jam.

"Membenarkan (pertemuan itu) 
sekitar bulan Maret 2022," kata 
Direktur Reserse Kriminal Khusus 
Ke p o l i s i a n  D a e ra h  M e t ro  J aya 
Komisaris Besar Polisi Ade Safri 
S imanjuntak saat  ditemui  usai 
pemeriksaan Firli Bahuri di Bareskrim 
Polri, Jakarta, Selasa (24/10/2023).

Ade Safri mengungkapkan salah 
satu materi pemeriksaan yang digali 
dari keterangan Firli Bahuri sebagai 
saksi dalam penyidikan kasus dugaan 
korupsi berupa pemerasan hari ini 
terkait foto pertemuan Firli dengan 
SYL.

Saat  ditanyakan berapa kali 
pertemuan antara Firli dengan SYL 
t e r j a d i ,  A d e  S a f r i  e n g g a n 
mengungkapkan dengan alasan hal 
tersebut sudah masuk dalam materi 
penyidikan."Sementara itu rekan-
r e k a n  t e r k a i t  d e n g a n  m a t e r i 
penyidikan, belum bisa diungkap di 
s in i .  Tetapi ,  yang  je las ,  bel iau 
mengakui adanya pertemuan itu," kata 
Ade Safri.

Ia menambahkan pemeriksaan 
terhadap Firli Bahuri sebagai saksi 
berlangsung selama sekitar tujuh jam, 
dari pukul 10.00 hingga 19.30 WIB.

“Tadi sempat ada break ishoma 
(istirahat, shalat, makan) pada Dzuhur, 
Ashar dan Maghrib, jadi lebih dari 
tujuh jam. FB selaku Ketua KPK RI 
dimintai keterangan dalam kapasitas 
sebagai saksi oleh penyidik gabungan 
Subdit Tipikor Ditreskrimsus Polda 
Metro Jaya dan Dittipikor Bareskrim 
Polri," jelas Ade.

Sebelumnya, Kamis (5/10/2023), 
Ketua KPK Firli Bahuri membantah isu 
yang menyebut dirinya memeras 
mantan Mentan Syahrul Yasin Limpo.

Firli mengatakan dirinya pernah 
mendapat laporan mengenai adanya 
sejumlah pihak yang mencatut 
namanya dan meminta sejumlah hal 
kepada beberapa kepala daerah, 
anggota DPR RI hingga menteri.

Ia  memastikan hal  tersebut 
dilakukan oleh pihak-pihak yang tidak 
bertanggungjawab. Purnawirawan 
Polri  berbintang t iga i tu  tegas 
membantah dirinya telah menerima 
uang sebesar 1 miliar dolar AS dari 
salah satu pihak.

Adapun, Firli Bahuri disebut mulai 
menjalani pemeriksaan sekitara pukul 

10.00 WIB.Kendati demikian, Ketua 
KPK itu seolah muncul ke publik. 
Sebab, ketika pemeriksaan rampung, 
sosoknya tak terlihat keluar dari 
gedung Bareskrim Polri. Padahal, 
wartawan telah berjaga di hampir 
seluruh akses keluar gedung tersebut.      

Adapun, proses pemeriksaan 
terhadap Firli Bahuri dilakukan di 
Direktorat Tindak Pidana Korupsi 
Bareskrim Polri atas permintaan 
langsung Ketua KPK tersebut.

Dalam surat panggilan peme-
riksaan, Firli sedianya dijadwalkan 
memberikan keterangan di Polda 
Metro Jaya."Ketua KPK RI saudara FB 
meminta pemeriksaan bertempat di 
kantor Bareskrim Polri," ujar Ade.

D e n g a n  p e r t i m b a n g a n  k e -
pentingan penyidikan, permintaan 
dari Firli Bahuri itu dikabulkan. 
Sehigga, Ketua KPK tersebut akan 
diambil keterangannya sebagai saksi 
di Direktorat Tindak Pidana Korupsi 
(Dittipikor) Bareskrim Polri sekitar 
pukul 10.00 WIB.

Permintaan itu disepakati karena 
D i t t i p i ko r  j u ga  te r l i b a t  d a l a m 
pemanganan kasus dugaan pe-
merasaan tersebut sebagai  t im 
asistensi.

"Penyidik yang akan melakukan 
pemeriksaan terhadap FB selaku 
Ketua  KPK RI  adalah  penyidik 
gabungan yaitu  Subdit  Tipikor 
Ditreskrimsus Polda Metro Jaya dan 
Dittipidkor Bareskrim Polri," kata Ade.

Didampingi	Biro	Hukum	KPK
Diketahui, Ketua KPK Firli Bahuri 

didampingi Tim Biro Hukum KPK 
selama menjalani pemeriksaan terkait 
kasus dugaan pemerasan terhadap 
mantan Menteri Pertanian Syahrul 
Yasin Limpo (SYL) di Bareskrim Polri. 
Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri 
mengatakan semua insan KPK yang 
d i p e r i ks a  s e b a ga i  s a ks i  s e l a l u 
didampingi Tim Biro Hukum KPK.

"Jadi begini, sesuai mekanisme, 

KPK, yang secara tegas melarang 
pimpinan KPK berhubungan dengan 
tersangka korupsi yang ditangani KPK.

Rentetan kontroversi yang dibuat 
Firli menurut Peneliti Indonesia 
Corruption Watch (ICW) Kurnia 
Ramadhana tidak sebanding dengan 
kinerjanya selama menjabat sebagai 
Ketua KPK. Kurnia menilai, kasus-
kasus korupsi yang ditangani KPK 
tidak segarang pada era kepemimpinan 
sebelumnya. wid,ant,ist/dya)

now
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Direktur	Reskrimsus	Polda	Metro	Jaya,	Ade	Safri	Simanjuntak	di	Bareskrim	Polri	usai	
pemeriksaan	Ketua	KPK	Firli	Bahuri,	Selasa	(24/10/2023).ist

Ketua KPK Firli 
Akui Bertemu SYL di GOR  


